

「行事からの学び」

校長 石川 貴美子

木々の葉が色づき秋本番となりました。

運動会にはたくさんの皆様に来校いただき、子どもたちに温かい声援をおくっていただきありがとうございました。今年は「運動会」として団体競技を入れたり、得点を集計し勝敗をつけたりしました。さらに6年生は1日参加し、午前中は係児童として下級生の運動会を支えてもらいました。前日に「校長先生、任せて。」と6年生が言ってくれましたが、応援、審判、放送など活躍には目を見張るものがありました。低学年の保護者の皆様からのアンケートにも「6年生が頼もしかった。立派だった。」とお褒めいただきありがとうございました。とても暑い日でしたが、全校の子どもたちがカー杯校庭を走り、友達同士協力する姿が見られ、子どもたちが輝いていた運動会でした。

10月21日には大田区の連合音楽会がありました。5年生が学校の代表として参加し、2部合唱「大切なもの」と合奏「銀河鉄道999」を演奏しました。5年生は運動会の終わった余韻を感じる暇もないまま練習に突入しました。歌の上手な5年生は早々に「大切なもの」の歌い方をつかむことはできましたが、合奏はどうなるのか心配でした。なぜなら感染症の影響で今までなかなかリコーダーの練習ができなかったからです。休み時間には子どもたちの演奏する音が校長室まで響きました。10月19日の壮行会でお家の方の前で演奏をしました。とても緊張していましたが、目の前のお客さんに自分たちの音楽を聴いてもらう楽しさも感じたようでした。本番では、大田区民プラザの広いホールで今までで一番上手な最高の演奏ができました。音楽を通して5年生のまとまりを感じました。

さて、今月は3年ぶりの学芸会があります。私の小学生の頃、「ほんとうのだからものは」という劇でお金持の夫人の役になり、宝石が一番の宝物だと演じたことが思い出されます。今でも友達といろいろなアイデアを出し合ったことや、本番では普段と違う自分になるおもしろさ、観客が笑ってくれた楽しさなどを感じたことを思い出します。今、子どもたちは、日々練習に取り組んでいます。中には台本全部暗記してしまう子もいます。お家の方の励ましが成功への最高のエキスだと思います。この3年間、大きな声を出す場もなかった子どもたち。違う自分になることが楽しくて生き生きとする子もいるでしょう。一方で緊張をほぐすために勇気を振り絞って演じる子もいるでしょう。それぞれの子どもたち一人ひとりには劇での様子だけでは見えない数々のドラマがあります。精一杯の気持ちを込めてセリフを伝えたり、歌を歌ったりする子どもたちに大きな拍手を送ってください。

本校の体育館は大変手狭で観覧にはさまざまなきまりごとを設けさせていただいています。人数制限もあり、保護者の皆様にはご不便をおかけしますが、保護者同士が気持ちよく席を譲り合い、演技者と観客が一体となった学芸会になりますようどうぞよろしくお願いいたします。

## 11月の行事予定

<p>1日(火) 学芸会会場設営(6年) 2日(水) 研究全体会 4時間授業 (2-2は5時間目まで授業) 補習教室(5年) 3日(木) 文化の日 5日(土) 校庭開放 13:00~15:00 7日(月) 全校朝会 避難訓練(Jアラート) 8日(火) 読み聞かせ(3・4年) 9日(水) 児童集会 4時間授業 補習教室(4年) 10日(木) 4時間授業(下校完了13:00~) 就学時検診 13:45~ 11日(金) 安全指導 出雲中新1年生説明会 14日(月) 全校朝会 15日(火) 読み聞かせ(1・2年) ★給食費引き落とし日 16日(水) 4時間授業</p>	<p>17日(木) 学芸会リハーサル 18日(金) 学芸会(児童鑑賞日) 19日(土) 学芸会(保護者鑑賞日) 21日(月) 振替休業日 23日(水) 勤労感謝の日 24日(木) 体育朝会(2・4・6年) マラソン週間始 社会科見学(5年) 25日(金) 体育朝会(1・3・5年) 26日(土) 校庭開放 13:00~15:00 28日(月) 全校朝会 社会科見学(6年) 29日(火) 読み聞かせ(5・6年) 下校訓練(1年) 14:00~ 30日(水) 児童集会 ★給食費再引き落とし日</p>
---	---





[nakahaginaka-es1@ota-school.ed.jp](mailto:nakahaginaka-es1@ota-school.ed.jp)  
★学校の生活の様子を隔週更新中です。  
ホームページをご覧ください。

★スクールカウンセラー 今月の予定  
☆遠藤 みち恵 SC      ☆防村 光城 SC  
4日(金)・11日(金)・18日(金)    10日(木)・17日(木)

🌸 11月生活目標「友達を大切にしよう」



生活指導部



10月の運動会では、友だちと協力して練習をしたり活動したりする中で、お互いの良さを見つけることができました。友達との遊びや活動の中で、学ぶことはたくさんあります。コミュニケーション能力や思いやり、協調性など、大人になっても大切なことを友達と関わることで、感じ、身に付けています。一緒に遊んだり、互いに協力し合ったりする体験を積み重ねる時間を大切に、学校で生活を共にしながら友だちのよさに気づき、お互いを認め合って、共に成長していったほしいと思います。



### 1年「アイウエオリババ」

むかしむかしペルシアの国にアリババ、イリババ、ウリババ、エリババ、オリババの五つ子がいました。ある日、アイウエオリババが山へ薪を取りに行くと、盗賊の秘密の洞窟を発見！盗賊たちは「開け、ゴマ！」の呪文で扉を開けると洞窟の中には山のような盗まれた財宝が…。それを見ていたアイウエオリババは…！？

### 2年「スウボルデルテ」

だれでも遠足の前の日に、「あれ」を窓辺にっるしたことがあるはず…。

でも、「明日雨がふってほしい。」と思うときだってあるよね。そんな小学生のお話です。

みなさん、自分が小学生だった頃を思い出しながら、ご覧ください。

### 3年「何でもおまかせ引き受け会社」

日々の生活の中で、めんどくさいことってありますよね？もしもそんなことを全て引き受けしてくれる会社がこの世にあったら…？

学習も苦手なことも全て会社におまかせし、楽をしている子どもたち。さて、このままで本当によいのでしょうか？本当に大切なこととは何か、みんなで考えていきます。



### 4年「時間どろぼうと子どもたち」

みなさんは、つい「忙しい、忙しい」と言っていないですか。子どもたちも勉強に習い事、それから遊びとやりたいことでいっぱいです！大人も子どもも、なぜ毎日こんなに忙しいのでしょうか。もしかすると、時間どろぼうがいるのかも！？

私たちに、ゆったりとした生活はやってくるのでしょうか…。

### 5年「夢から醒めた夢」

「夢から醒めた夢」は赤川次郎の原作をもとにした劇団四季のオリジナルミュージカルです。1987年に初演を迎えて以来35年間続けられている人気作品です。「人は夢がなくては生きられない。寝ても覚めても。」そんな夢のような舞台上に皆さんを招待いたします。「生」「愛」「友情」などを描いたファンタジー作品をぜひお楽しみください。

### 6年「中学生免許」

中学生になるためには「中学生免許」が必要である。そして、1週間以内に免許が取得できなければ一生小学生であることを通告される。

言葉遣い、電車内でのマナー、掃除の仕方、食事のマナー。免許の取得に向けて、様々な試験に立ち向かう8人。友達と力を合わせ、晴れて免許を手にすることができるのか！

### 1年

ほくは、ますかっとのだんすの手を大きくふりました。たまいは、れんしゅうでは、はいらなかったけど、ほんばんではじめてたまをいれました。うれしかったです。

2組 O・T

### 3年

ダンスで、ウェーブを左の人に合わせてできました。笑顔でできました。短距離走では、あきらめない力がつきました。あと、あせらない力と協力する力がつきました。自分が高学年になったら、低学年に教えてあげられるようになります。

2組 Y・A

### 5年

リレー選手として、チーム仲間と協力して最後まで走り切るという目標を達成することができました。また、ソーラン節では、辛くても最後まで腰を低く落として踊ることができました。見に来てくれた人に感動を届けられてうれしかったです。

運動会で身に付けた協力する力を学芸会や遠足などいろいろなところで生かしたいです。

2組 Y・T

### 2年

ほくは、ソーランぶしが一番楽しいと思いました。あつい中、はだしてがんばっておどっていて、お兄ちゃん足音をいたそうにしていました。いろいろなうごきをしていたのに、スピードがすごくはやかかったです。ほくも、5、6年生になったら、あんなふうになりたいです。

1組 I・H

### 4年

ラジオ体操では、一つ一つの動きを意識しながらおどりました。運動会を終えて、協力する力がついたと思います。5年生になったら、ソーラン節なので、ヤングマンの時よりも大きな声を出せるようになります。

2組 T・S

### 6年

運動会を通じて、人のために努力する力が付いたという実感があります。係やソーラン節の教え合いなどで、他学年や5年生のために全力で用意したり、かかり合ったりすることができました。

今回学んだ「あきらめない」ことを中学校でも生かしていきたいです。

1組 S・S

運動会を終えて

